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ATA N.º 52/2019 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 28 DE OUTUBRO DE 2019 

 

Aos vinte e oito dias do mês de outubro do ano dois mil e dezanove, nesta cidade de Peniche e 

Sala de Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores 

Henrique Bertino Batista Antunes, Presidente, Mark Paulo Rocha Ministro, Vice-Presidente, Ana 

Rita Trindade Petinga, Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Cristina Maria Luís Leitão, Jorge 

Manuel Rosendo Gonçalves e Rogério Manuel Dias Cação, Vereadores, reuniu-se, 

ordinariamente, a Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: --------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Ordem do dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 1) Estudo de operação de loteamento para uma parcela de terreno, sita na Rua dos 

Belos Ares, n.º 4, em Ferrel – Discussão Pública - Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ---------  

 ------------------- 2) Pedido de licenciamento para legalização de alterações e ampliação em 

moradia unifamiliar, para o prédio sito na Rua 1.º de Dezembro, n.º 36 e 36A, em Peniche, 

apresentado em nome de Maria Hortência Aleixo dos Santos – Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo;------------ -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 3) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para construção de moradia, 

garagem e muro de vedação, no prédio sito na Rua Do Cerco/ Rua da Padaria, em Ferrel, 

apresentado em nome de José da Conceição Martins, Cabeça de Casal da Herança de – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 4) Pedido para alteração e legalização de armazém industrial, para o prédio sito 

na Zona Industrial do Abalo, Lote 11, em Peniche, apresentado em nome de Nautipeniche - Pesca, 

Desporto e Turismo, L.da – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; -------------------------------------  

 ------------------- 5) Pedido de licenciamento para alteração e ampliação de arrecadação, para o 

prédio sito na Rua António Maria de Oliveira, n.º 45, em Peniche, apresentado em nome de 

Vanessa de Évora Miranda de Almeida Ribeiro – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ----------  

 ------------------- 6) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para construção de campo de 

paintball, edifício de apoio e vedação, a implantar no prédio sito em Salgadiços, em Atouguia da 

Baleia, apresentado em nome de Norberto Marcos Conceição Costa – Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo;------------ -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 7) Pedido de licenciamento para demolição total do existente e construção de 

moradia unifamiliar e muros de vedação, para o prédio sito na Estrada Nacional 114/Avenida da 

Liberdade, n.º 81, na Serra d’El-Rei, apresentado em nome de Vítor Miguel Rocha Santos – 

Pelouro do Planeamento e Urbanismo;-------- --------------------------------------------------------------  

 ------------------- 8) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para construção de dois 

edifícios, a implantar no prédio sito na Rua Arquiteto Paulino Montez, em Peniche, apresentado 

em nome de Carlos Alberto Rocha Farto – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ------------------  

 ----------------- Ocupação do espaço público e publicidade:-----------------------------------------------  

 ------------------- 9) Hasta pública para ocupação de espaço público para o exercício da atividade 

de prestação de serviços de restauração e bebidas não sedentárias no Porto da Areia Sul, em 

Peniche – Pelouro da Administração Geral; ----------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Obras Municipais: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Empreitada de reabilitação de 12 fogos do Bairro Senhor do Calvário e 2 
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equipamentos coletivos (Casa da Bica e Casa do Calvário) – Pelouro das Obras Municipais; ------  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 11) Protocolo para a realização de estágio curricular – Curso de Turismo, a 

celebrar entre o Município de Peniche e a Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar - 

Pelouro dos Recursos Humanos; ------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 12) Protocolo de colaboração a celebrar entre o Município de Peniche e o 

Sporting Clube da Estrada, no âmbito do Programa de Generalização do Fornecimento de 

Refeições Escolares aos alunos do 1.º ciclo do ensino básico e Atividades de animação e apoio à 

família na educação pré-escolar – Pelouro da Educação;--------- ----------------------------------------  

 ----------------- Educação:---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 13) Informação sobre o início do Ano Letivo 2019/2020 – Pelouro da Educação;- 

 ------------------- 14) Prorrogação do prazo do Projeto de Investigação “Uma abordagem ecológica 

da promoção do sucesso educativo” – ISPA – Pelouro da Educação;------------ ----------------------  

 ------------------- 15) Implementação do Programa Piloto “Sucesso 2040”, para o Pré-Escolar – 

EPIS – Pelouro da Educação; ---------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Recursos Humanos: ---------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Processo disciplinar - Serviços Municipalizados de Água e Saneamento – 

Pelouro dos Recursos Humanos; ------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Património municipal: ------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 17) Parcela de terreno, sita na Rua Vítor Baltazar, em Atouguia da Baleia, para 

construção de um lar – Pelouro da Administração Geral; -------------------------------------------------  

 ----------------- Documentos previsionais: --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 18) Grandes Opções do Plano do Município de Peniche, para o ano de 2020 – 

Pelouro das Finanças; ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Documentos previsionais do Município de Peniche, para o ano de 2020 – 

Pelouro das Finanças; ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Mapa de Pessoal do Município de Peniche, para o ano de 2020 – Pelouro das 

Finanças;---------------------- -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 21) Grandes Opções do Plano dos Serviços Municipalizados de Água e 

Saneamento, para o ano de 2020 – Pelouro das Finanças; ------------------------------------------------  

 ------------------- 22) Documentos previsionais dos Serviços Municipalizados de Água e 

Saneamento, para o ano de 2020 – Pelouro das Finanças; ------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Mapa de Pessoal dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, para 

o ano de 2020 – Pelouro das Finanças; ----------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 24) Mapas de controlo orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e 

execução das Grandes Opções do Plano, referentes a setembro de 2019, e fundos disponíveis 

referentes a setembro e outubro de 2019 – Pelouro das Finanças;----------- ----------------------------  

 ------------------- Cumprimento do preceituado na Lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro: ----------------  

 ------------------- 25) Autorização prévia para a assunção de compromissos plurianuais 

identificados em orçamento e autorização prévia genérica para assunção de outros compromissos 

plurianuais em que os encargos financeiros não excedam o limite de 99 759,58 euros em cada ano, 

referente ao Município de Peniche – Pelouro das Finanças; ----------------------------------------------  

 ------------------- 26) Autorização prévia para a assunção de compromissos plurianuais 

identificados em orçamento e autorização prévia genérica para assunção de outros compromissos 

plurianuais em que os encargos financeiros não excedam o limite de 99 759,58 euros em cada ano, 

referente aos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento – Pelouro das Finanças; -----------  

 ----------------- Fixação de preços e taxas: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 27) Fixação dos preços pela prestação do serviço ao público de recolha de 

resíduos sólidos urbanos, para o ano de 2020 – Pelouro das Finanças; ---------------------------------  
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 ----------------- Delegação de competências do município: ------------------------------------------------  

 ------------------- 28) Substituição de trabalhador no âmbito do contrato de execução de 

competências delegadas – Freguesia de Atouguia da Baleia; --------------------------------------------  

 ----------------- Licenciamento de atividades diversas: -----------------------------------------------------  

 ------------------- 29) Licenciamento de festa religiosa com procissão, em honra de Santa Quitéria, 

e arraial ao ar livre, em Ferrel, requerido pela Freguesia de Ferrel – Pelouro da Administração 

Geral;------------------ -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 30) Atribuição de apoio ao Centro de Solidariedade e Cultura de Peniche, no 

âmbito do Festival Sabores do Mar 2019 – Pelouro da Cultura; -----------------------------------------  

 ------------------- 31) Atribuição de apoio financeiro dos Serviços Municipalizados de Água e 

Saneamento ao Centro Social do Pessoal da Câmara Municipal de Peniche – Pelouro das Finanças; 

 ------------------- 32) Atribuição de subsídio para pagamento dos prémios do XXVII Concurso de 

Renda de Bilros, organizado pelo Município, à Associação Peniche Rendibilros – Pelouro da 

Cultura;------------------- ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Diversos:----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 33) Participação no encontro “Arméria, 20 anos a defender e a valorizar o 

ambiente” – Pelouro da Cultura; ------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 34) Responsabilidade extracontratual do Estado, no âmbito de um processo de 

que é titular Sérgio Paulo Martins Vitorino - Pelouro da Administração Geral;-----------------------  

 ------------------- 35) Duração da época balnear 2020 – Pelouro de Gestão Ambiental e Energética;  

 ------------------- 36) Empreitada de dragagem de manutenção do Porto de Peniche – Início dos 

trabalhos;------------------ ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 37) Plano Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios de Peniche – Pelouro 

da Proteção Civil;--------------- --------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 38) Direito de superfície sobre o prédio, sito na Avenida da Praia, em Peniche – 

Rip Curl Group Pty, L.da. --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- 4.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram nove horas e dez minutos, encontrando-se na 

sala os sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. --------------------------------  

A reunião foi interrompida entre as doze horas e quarenta e cinco minutos e as catorze horas e 

trinta minutos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Estiveram presentes os senhores: Inês Lourenço, Secretária de Apoio à Vereação e Marina Viola, 

Assistente Técnica da Divisão de Administração e Finanças, durante toda a reunião, e Josselène 

Nunes Teodoro, Chefe da Divisão de Administração e Finanças, em regime de substituição, 

durante o período de antes da ordem do dia e durante a apreciação e votação dos pontos nove a 

trinta e oito da ordem do dia e, Ana Carriço, Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, em regime de substituição, durante a apreciação e votação dos pontos um a oito da 

ordem do dia. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: 

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Deu os parabéns a todos os envolvidos na etapa da World Surf League que correu muito bem e 

foi um êxito. Agradeceu à World Surf League, à Rip Curl, à Oestecim e às onze câmaras do Oeste, 
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a todos os patrocinadores e a todas as entidades envolvidas, nomeadamente aos Bombeiros, Polícia 

de Segurança Pública, Guarda Nacional Republicana, Polícia Marítima e a todos os trabalhadores 

municipais. Agradeceu, também à coordenação do senhor Vereador Mark Ministro e do 

coordenador da Proteção Civil, José António Rodrigues. -------------------------------------------------  

- Deu os parabéns pela Conferência para a Promoção do Sucesso Educativo. Agradeceu a todos os 

que estiveram na organização.  --------------------------------------------------------------------------------  

- Informou que na passada sexta-feira levou o Diretor Delegado da educação a visitar duas escolas, 

nomeadamente a escola D. Luís de Ataíde e Escola Secundária. Tendo ficado o compromisso de 

enviar técnicos para avaliar no imediato as coberturas. Acrescentou que enviará e-mail a reforçar 

o compromisso que o Diretor Delegado assumiu e, ao mesmo tempo, procurar saber se e quando 

terá disponibilidade para visitar as restantes escolas. ------------------------------------------------------  

- Deu conta que Comissão Proteção Florestas já aprovou a proposta do Plano de Proteção da 

Floresta Contra Incêndios, que foi já enviado ao Instituto de Conservação da Natureza e Florestas 

e que se está a tentar que seja aprovado este ano para ir a Assembleia Municipal. -------------------  

- Informou que no dia seguinte se deslocará a Lisboa para reunir com a Agência Portuguesa do 

Ambiente no âmbito das concessões de praia, onde se reforçará o pedido para que venham a uma 

reunião com o Executivo Municipal, que até já esteve marcada e eles cancelaram. ------------------  

 

Senhor Vice - Presidente, Mark Ministro: 

- Associou-se aos votos da World Surf League e destacou o sucesso da Conferência Parcerias para 

a Promoção do Sucesso Educativo. ---------------------------------------------------------------------------  

- Deu nota que abordou a questão do mega agrupamento com o senhor Diretor Delegado que, por 

sua vez, lhe comunicou que deverá ser a Câmara, no âmbito da sua Carta Educativa, a dizer se fará 

ou não a constituição de mega agrupamentos e não imposição do Ministério da Educação. --------  

 

Senhora Vereadora Ana Rita Petinga: 

- Agradeceu à Universidade Sénior de Peniche, na pessoa do professor Rogério Cação o livro que 

vai deixar. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Informou que realizará uma reunião com associações locais, no âmbito do Natal. -----------------  

- Comunicou que no dia seguinte, na Fortaleza e juntamente com a Direção Geral do Património 

Cultural, haverá uma sessão de esclarecimento, pelas 14h30, sobre EAGrants, um fundo 

comunitário ligado à cultura. ----------------------------------------------------------------------------------  

- Relembrou a inauguração dia 30 outubro da exposição de sacos de pão por Deus no Centro 

Interpretativo de Atouguia da Baleia, tendo convidado o Executivo para a mesma. ------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Associou-se à saudação e aos agradecimentos efetuados em relação à World Surf League cuja 

jornada dignificou a nossa terra. ------------------------------------------------------------------------------  

- Agradeceu a referência feita à Universidade Sénior, concordando que foi um ato importante, não 

tanto pela importância literária do livro, mas porque é bom haver registos para memória futura. --  

- Relativamente à sessão da promoção do sucesso educativo disse que queria deixar algumas notas, 

nomeadamente que foi importante, que o programa era demasiado extenso e faltou tempo para 

debate. Acrescentou que lhe pareceu que se falou pouco da situação em Peniche, sobre as questões 

associadas ao sucesso ou insucesso, números, falou-se pouco. Considerou que todos estes 

momentos de reflexão em matéria de educação são sempre bem-vindos. Acrescentou que o 

seminário estava um pouco desequilibrado, faltava a parte da pedagogia. Eram quase eram quase 

todos psicólogos e quase todos do Instituto Universitário de Ciências Psicológicas, Sociais e da 

Vida, mas esta não é a única entidade nesta matéria e a perspetiva era mais a do psicólogo que a 

do professor. Afirmou que era um encontro para dois dias e acrescentou que a avaliação global e 
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muito positiva e o senhor Vereador Mark Ministro está de parabéns, porque esta é uma discussão 

muito importante para o concelho. ---------------------------------------------------------------------------  

- Referiu que o estaleiro de obra na Avenida 25 de abril que continua lá e já não faz sentido lá estar 

criando um estrangulamento perigoso. Declarou que não vê justificação para que aquilo ali esteja 

e que deverá ser retirado o quanto antes. --------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Agradeceu as palavras do senhor Vereador Rogério Cação e considera que se deve ter alcançado 

os objetivos propostos, ainda que não tenha havido muito tempo para o debate. ---------------------  

- Em relação à obra, a licença ainda está em vigor, mas concordou com o que o senhor Vereador 

disse. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Associou-se às iniciativas referidas. ------------------------------------------------------------------------  

- Partilha da opinião do Rogério quanto à Conferência. Foi uma iniciativa muito positiva e positiva, 

mas era um programa para dois dias. Em seu entender Peniche precisa destas iniciativas, mas terão 

de ser bem pensadas. -------------------------------------------------------------------------------------------  

- Elogiou a iniciativa da Universidade Sénior de Peniche, do lançamento do livro e aquilo que a 

universidade tem feito nesta área do teatro. -----------------------------------------------------------------  

- Destacou a etapa do World Surf League que foi pena ter terminado no sábado e não no domingo. 

- Fez referência à Associação Patrimonium que dinamizou uma iniciativa em comemoração 

Peniche elevação a Cidade, nomeadamente um concerto na Igreja de São Pedro. --------------------  

- Afirmou que a questão da ocupação da faixa de rodagem na Avenida 25 de Abril que faz pensar 

se podemos dar licenças tão alargadas, porque pagou até 31 de outubro o dono da obra acha que 

pode continuar mesmo depois da obra terminar, quando aquilo será uma utilização de exceção. 

Afirmou que lhe parece não haver justificação para que a faixa se mantenha ocupada.--------------  

- Relativamente ao concurso chefias, questionou se já foi produzido novo aviso. --------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Associou-se às saudações do senhor Vereador. -----------------------------------------------------------  

- Em relação à licença do espaço púbico este caso deverá, pelo menos, fazer pensar sobre esta 

questão. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- O sector de recurso humanos está muito subcarregado, mas essa é uma das prioridades. Faltava 

clarificar uma situação e prontificou-se a enviar uma informação aos senhores Vereadores com o 

ponto situação do concurso chefias divisão. ----------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Deixou uma felicitação à Universidade Sénior de Peniche que promoveu o lançamento do livro 

e reconhecimento pelo trabalhado que desenvolve. --------------------------------------------------------  

- Felicitou todos os envolvidos na Conferência a propósito da promoção do sucesso educativo. 

Considerou o programa era muito extenso o que não deu oportunidade para suscitar o debate. 

Ainda assim a iniciativa serviu para mostrar que a nossa comunidade está ávida para participar 

nestas iniciativas e estão de parabéns os responsáveis. ----------------------------------------------------  

- Felicitou a Associação Patrimonium pelas comemorações dos 410 anos de elevação de Peniche;  

- Informou que, na semana anterior, Peniche teve uma fotografia tirada do espaço, pela astronauta 

norte americana praticante de surf da expedição sexagésima primeira de investigação científica do 

espaço, a fotografia intitula-se swell from space. ----------------------------------------------------------  

- Questionou se haveria alguma notícia sobre a construção do esporão perpendicular no porto de 

Peniche, por não se vislumbrar o início das obras. ---------------------------------------------------------  
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- Afirmou que solicitou informação sobre os subsídios de carácter permanente com periodicidade 

regular a associações e instituições locais. ------------------------------------------------------------------  

- Disse que havia solicitado, também, a informação da aquisição e das avaliações dos armazéns 

que, por sugestão do senhor Presidente, o assunto viria de forma escrita a justificação para os 

alegados lapsos do processo.  ---------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou se relativamente ao maciço rochoso nau dos corvos existem desenvolvimentos e 

também, se houve algum desenvolvimento na relação com o anterior concessionário. --------------  

- Relativamente ao Festival Sabores do Mar disse que tem vindo a solicitar a informação 

sistematicamente. Deveria ter existido uma informação a montante do evento e não houve. Referiu 

que lhe parece inaceitável não haver informação de um evento que se realizou no início do mês de 

setembro. Solicitou à senhora vereadora que os números lhes fossem facultados antes da próxima 

reunião de Câmara. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Associou-se às felicitações relativamente à Associação Patrimonium. Registou o conjunto de 

iniciativas que aquela associação tem promovido e continua a promover, o que prova que será um 

parceiro a ter em conta e dinamizadores de um trabalho extremamente meritório. -------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Em relação ao esporão informou que colocou essa mesma questão há duas semanas e assim que 

tiver mais informação partilhá-la-á com os senhores Vereadores e em relação ao pontão foi-lhe 

comunicado que está para breve.  -----------------------------------------------------------------------------  

- Afirmou que o processo da aquisição dos armazéns virá a reunião de câmara como proposta e 

com outras avaliações.------------------------------------------------------------------------------------------  

- Informou que temos uma proposta do Laboratório Nacional de Engenharia Civil para fazer a 

avaliação do maciço rochoso da Nau dos Corvos e que depois trará informação à Câmara. 

Acrescentou que foi enviado ofício ao concessionário e que aguardamos uma resposta que depois 

partilharemos com a Câmara. ---------------------------------------------------------------------------------  

- Associou-se às felicitações endereçadas à Associação Patrimonium. A nova direção imprimiu à 

Associação uma grande dinâmica, as suas iniciativas têm sido uma mais-valia para o Concelho e 

merecem um reconhecimento ao seu trabalho. -------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Ana Rita Petinga: 

- Informou que na sexta-feira no final do dia recebeu o relatório sobre os Sabores do Mar, mas que 

se apercebeu que faltava informação que solicitou que fosse acrescentada e disse que espera enviar 

a informação por e-mail ainda antes da próxima reunião de Câmara. -----------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Associou-se aos votos endereçados pelo senhor Presidente e pelos colegas Vereadores e 

acrescentou que foi com muita pena que não conseguiu participar nas iniciativas, nomeadamente 

a da passada sexta-feira, mas que lhe foi impossível por questões profissionais. Acrescentou que a 

Educação é uma matéria que considera das mais importantes debater. Relembrou que para se 

realizar o debate sobre educação será necessário que se faça chegar ao Executivo Municipal 

informação. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vice-Presidente, Mark Ministro: 

- Associou-se aos votos endereçados à Associação Patrimonium, acrescentou que participou na 

iniciativa e deixou uma nota de destaque ao Daniel Oliveira que tocou no recém restaurado órgão 

da Igreja de São Pedro. -----------------------------------------------------------------------------------------  
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Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Acrescentou que estando a tentar acelerar o processo para a revisão da Carta Educativa e que, tal 

como a senhora Vereadora referiu a Educação tem de ser mais aprofundada, mais discutida e têm 

de ter mais informação. Informou que se está a terminar o processo do Centro Escolar de Atouguia, 

vão-se realizar duas reuniões para fazer ponto de situação e vistorias finais. Disse que ultrapassado 

aquele momento e perspetivando a aceitação da descentralização das competências no próximo 

ano, tudo pressiona para que se faça a análise rapidamente no próximo ano. Afirmou que gostou 

da resposta do senhor Delegado Regional ao senhor Vereador Mark Ministro, no sentido em que 

não serão eles a impor soluções que a comunidade educativa ou a comunidade penichense possa 

discordar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

1) Estudo de operação de loteamento para uma parcela de terreno, sita na Rua dos Belos Ares, 

n.º 4, em Ferrel – Discussão Pública - Pelouro do Planeamento e Urbanismo: --------------------  
Deliberação n.º 1262/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 22 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Apreciar e submeter a discussão pública, nos termos do n.º 5 do artigo n.º 7 do Decreto-Lei n.º 

555/99 de 16 de dezembro (RJUE), com a sua atual redação, o estudo de operação de loteamento 

para uma parcela de terreno, sita na Rua dos Belos Ares, n. º4, localidade de Ferrel, elaborado 

pela Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística – Estudos e Projetos, em 21 de outubro de 

2019, conforme proposto no parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), 

datado de 21 de outubro de 2019.» (Doc.723 DPGU 41/19) ---------------------------------------------  

 

2) Pedido de licenciamento para legalização de alterações e ampliação em moradia unifamiliar, 

para o prédio sito na Rua 1.º de Dezembro, n.º 36 e 36A, em Peniche, apresentado em nome de 

Maria Hortência Aleixo dos Santos – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ---------------------  
Deliberação n.º 1263/2019: Deliberado retirar da ordem a proposta do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 22 de outubro de 2019, referente ao pedido de licenciamento para legalização 

de alterações e ampliação em moradia unifamiliar, para o prédio sito na Rua 1.º de Dezembro, n.º 

36 e 36A, em Peniche, apresentado em nome de Maria Hortência Aleixo dos Santos, para 

esclarecimento do técnico responsável, devendo ser presente na próxima reunião da Câmara 

Municipal. (DPGU 68/18) -------------------------------------------------------------------------------------  

 

3) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para construção de moradia, garagem e 

muro de vedação, no prédio sito na Rua Do Cerco/ Rua da Padaria, em Ferrel, apresentado em 

nome de José da Conceição Martins, Cabeça de Casal da Herança de – Pelouro do Planeamento 

e Urbanismo: ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1264/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 22 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  
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«Proceder à audiência prévia ao interessado, nos termos do artigo 121.º do Código de 

Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de emitir parecer desfavorável ao pedido, 

apresentado em nome de José da Conceição Martins - Cabeça de Casal da Herança de, em 30 de 

novembro de 2018, sobre a viabilidade para construção de moradia, garagem e muro de vedação, 

a implantar no prédio sito na Rua do Cerco/ Rua da Padaria, localidade de Ferrel, pelos motivos 

constantes no parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 21 

de outubro de 2019, nomeadamente por contrariar o disposto na alínea a) do n.º 3.1 do artigo 

11.º do Regulamento do PDM de Peniche, na sua atual redação.» (Doc.724 DPGU 104/18) ------  

 

4) Pedido para alteração e legalização de armazém industrial, para o prédio sito na Zona 

Industrial do Abalo, Lote 11, em Peniche, apresentado em nome de Nautipeniche - Pesca, 

Desporto e Turismo, L.da – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ----------------------------------  
Deliberação n.º 1265/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 22 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Proceder à audiência prévia ao interessado, nos termos do artigo 121.º do Código de 

Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de indeferir o pedido, apresentado em 

nome de Nautipeniche - Pesca, Desporto e Turismo, L.da, em 14 de dezembro de 2018, para 

alteração e legalização de armazém industrial, para o prédio sito na Zona Industrial do Abalo, 

Lote 11, localidade de Peniche, ao abrigo do n.º 1 do artigo 24.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 

de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), pelos motivos constantes no parecer da Divisão 

de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 20 de outubro de 2019, nomeadamente 

por incumprimento dos parâmetros definidos no Loteamento Municipal para o Lote 11, em 

apreço.» (Doc.725 DPGU 264/18) ---------------------------------------------------------------------------  

 

5) Pedido de licenciamento para alteração e ampliação de arrecadação, para o prédio sito na 

Rua António Maria de Oliveira, n.º 45, em Peniche, apresentado em nome de Vanessa de Évora 

Miranda de Almeida Ribeiro – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -----------------------------  
Deliberação n.º 1266/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 22 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Proceder à audiência prévia ao interessado, nos termos do artigo 121.º do Código de 

Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de indeferir o pedido, apresentado em 

nome de Vanessa de Évora Miranda de Almeida Ribeiro, em 13 de fevereiro de 2019, para 

alteração e ampliação de arrecadação, para o prédio sito na Rua António Maria de Oliveira, n.º 

45, localidade de Peniche, ao abrigo alínea a) do n.º 1 do artigo 24.º do Decreto-Lei n.º 555/99, 

de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), pelos motivos constantes no parecer da 

Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 22 de outubro de 2019.» 

(Doc.726 DPGU 157/19) --------------------------------------------------------------------------------------  

 

6) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para construção de campo de paintball, 

edifício de apoio e vedação, a implantar no prédio sito em Salgadiços, em Atouguia da Baleia, 

apresentado em nome de Norberto Marcos Conceição Costa – Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1267/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 22 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Proceder à audiência prévia ao interessado, nos termos do artigo 121.º do Código de 

Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de emitir parecer desfavorável ao pedido, 
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apresentado em nome de Norberto Marcos Conceição Costa, em 3 de maio de 2019, sobre a 

viabilidade para construção de campo de paintball, edifício de apoio e vedação, a implantar no 

prédio sito em Salgadiços, localidade de Atouguia da Baleia, pelos motivos constantes no parecer 

da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 22 de outubro de 2019.» 

(Doc.727 DPGU 461/19) --------------------------------------------------------------------------------------  

 

7) Pedido de licenciamento para demolição total do existente e construção de moradia 

unifamiliar e muros de vedação, para o prédio sito na Estrada Nacional 114/Avenida da 

Liberdade, n.º 81, na Serra d’El-Rei, apresentado em nome de Vítor Miguel Rocha Santos – 

Pelouro do Planeamento e Urbanismo: --------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1268/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 22 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------   

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para demolição total do existente e construção de moradia unifamiliar e muros de vedação, para 

o prédio sito na Estrada Nacional 114/Avenida da Liberdade, n.º 81, localidade de Serra d’El-

Rei, apresentado em nome de Vítor Miguel Rocha Santos, no dia 13 de agosto de 2018, nas 

condições do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 22 de 

outubro de 2019.» (Doc.728 DPGU 187/18) ---------------------------------------------------------------  

 

8) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para construção de dois edifícios, a 

implantar no prédio sito na Rua Arquiteto Paulino Montez, em Peniche, apresentado em nome 

de Carlos Alberto Rocha Farto – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ---------------------------  
Deliberação n.º 1269/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 22 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Proceder à audiência prévia ao interessado, nos termos do artigo 121.º do Código de 

Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de emitir parecer desfavorável ao pedido, 

apresentado em nome de Carlos Alberto Rocha Farto, em 19 de junho de 2019, sobre a viabilidade 

para construção de 2 edifícios, a implantar no prédio sito na Rua Arquiteto Paulino Montez, 

localidade de Peniche, pelos motivos constantes no parecer da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística (DPGU), datado de 21 de outubro de 2019.» (Doc.729 DPGU 709/19) ----------------  

 

OCUPAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO E PUBLICIDADE: 

 

9) Hasta pública para ocupação de espaço público para o exercício da atividade de prestação 

de serviços de restauração e bebidas não sedentárias no Porto da Areia Sul, em Peniche – 

Pelouro da Administração Geral: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1270/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 23 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que na sequência do procedimento de hasta pública, com carta fechada, para 

atribuição de espaço para instalação de uma unidade móvel para o exercício das atividades de 

venda ambulante e prestação de serviços de restauração e bebidas não sedentárias no Porto da 

Areia Sul, aberto nos termos da deliberação da Câmara Municipal n.º 1167/2019, de 7 de outubro, 

decorreu o ato público no dia 23 de outubro, coma a apresentação de uma proposta, proponho 

que, nos termos da alínea qq) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, e do artigo 60.º do Regulamento de Publicidade e Ocupação do Espaço Público, a 
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Câmara Municipal atribua o espaço a Maria José das Dores Antunes Fortuna, com um valor 

arrematação de 200,00 euros, nas condições que serviram de base ao procedimento e de acordo 

com o relatório que se anexa.» (Doc.730 NIPG 17426/19) ----------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE OBRAS MUNICIPAIS: 

 

10) Empreitada de reabilitação de 12 fogos do Bairro Senhor do Calvário e 2 equipamentos 

coletivos (Casa da Bica e Casa do Calvário) – Pelouro das Obras Municipais: --------------------  
Deliberação n.º 1271/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 23 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no artigo 331.º do Código dos Contratos Públicos (CCP), aprovado pelo 

Decreto-Lei n.º 18/2018, de 29 de janeiro na sua atual redação e nos termos da alínea f) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I à lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, proponho que a Câmara Municipal 

aprove a minuta de revogação parcial de contrato de adjudicação da empreitada de “Reabilitação 

de 12 Fogos do Bº Senhor do Calvário e de 2 equipamentos coletivos (Casa da Bica e Casa do 

Calvário)”, que se anexa.» (Doc.731 NIPG 19597/19) ---------------------------------------------------  

 

PROTOCOLOS: 

 

11) Protocolo para a realização de estágio curricular – Curso de Turismo, a celebrar entre o 

Município de Peniche e a Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar - Pelouro dos 

Recursos Humanos:--------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1272/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 23 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar (ESTM) e à 

informação dos Serviços de 23 de outubro, proponho, no uso da competência estabelecida na 

alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, que a Câmara 

Municipal aprove o protocolo a celebrar entre o Município de Peniche e a ESTM em anexo, que 

tem por objeto a realização de um Estágio Curricular – Curso de Turismo.» (Doc.732 NIPG 

19596/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

12) Protocolo de colaboração a celebrar entre o Município de Peniche e o Sporting Clube da 

Estrada, no âmbito do Programa de Generalização do Fornecimento de Refeições Escolares aos 

alunos do 1.º ciclo do ensino básico e Atividades de animação e apoio à família na educação 

pré-escolar – Pelouro da Educação: ------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1273/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vereador Mark Ministro, 

datada de 24 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação do Setor de Educação, datada de 24 de outubro de 2019, que se 

anexa, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida nas alíneas o), 

gg) e hh) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a minuta 

de protocolo a celebrar entre o Município de Peniche e o Sporting Clube da Estrada, que tem 

como objetivo a implementação do Programa de Generalização de Refeições Escolares aos alunos 

do 1.º ciclo do ensino básico e atividades de animação e apoio à família na educação pré-escolar, 

no ano letivo 2019/2020.» (Doc.733 NIPG 19572/19) ----------------------------------------------------  

 

EDUCAÇÃO: 
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13) Informação sobre o início do Ano Letivo 2019/2020 – Pelouro da Educação: ----------------  
Deliberação n.º 1274/2019: Deliberado retirar da ordem do dia a informação sobre o início do 

Ano Letivo 2019/2020, devendo ser presente na próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 

17997/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

14) Prorrogação do prazo do Projeto de Investigação “Uma abordagem ecológica da promoção 

do sucesso educativo” – ISPA – Pelouro da Educação: -------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1275/2019: Por proposta do senhor Presidente, a Câmara Municipal tomou 

conhecimento da informação relativa à prorrogação do prazo do Projeto de Investigação “Uma 

abordagem ecológica da promoção do sucesso educativo” – ISPA. (NIPG 19579/19) ---------------  

 

15) Implementação do Programa Piloto “Sucesso 2040”, para o Pré-Escolar – EPIS – Pelouro 

da Educação: ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1276/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vereador Mark Ministro, 

datada de 24 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação do Setor da Educação – DAF n.º 1907/2019, de 17 de outubro de 

2019 e o interesse do projeto para o Município, proponho que a Câmara Municipal, no uso da 

competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro aprove a adesão ao programa piloto “Sucesso 2040 – Pré-Esccolar”.» (Doc.734 

NIPG 19180/19) -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

RECURSOS HUMANOS: 

 

16) Processo disciplinar - Serviços Municipalizados de Água e Saneamento – Pelouro dos 

Recursos Humanos:--------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1277/2019: Deliberado retirar da ordem do dia o processo disciplinar dos Serviços 

Municipalizados de Água e Saneamento, devendo o assunto ser presente numa próxima reunião 

de Câmara. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PATRIMÓNIO MUNICIPAL: 

 

17) Parcela de terreno, sita na Rua Vítor Baltazar, em Atouguia da Baleia, para construção de 

um lar – Pelouro da Administração Geral: ----------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1278/2019: Considerando que:  

- O Centro Paroquial de Bem Estar Social de Atouguia da Baleia informou o Município, por carta, 

registada sob o n.º 17824, a 3 de outubro de 2019, de que a candidatura para a construção do Centro 

de Dia/Lar não foi aprovada; 

- A trinta de abril de 2009 foi celebrada a escritura de compra e venda entre o Município de Peniche 

e o Centro Paroquial de Bem Estar Social de Atouguia da Baleia de forma a dar provimento à 

deliberação de 6 de abril de 2009, com a condição expressa de que não se poderia dar outro destino 

sem autorização expressa da Câmara Municipal de Peniche; 

- A Associação Social, Espaço Sénior tem a intenção de construir um Centro Dia/Lar, 

independentemente da existência ou não de candidatura para este tipo de equipamento, conforme 

carta remetida e registada sob o n.º 17820, a 3 de outubro de 2019; 

- O Centro Paroquial de Bem Estar Social de Atouguia da Baleia pretende devolver o terreno ao 

Município para que este possa transferir a titularidade do terreno para a Associação Social Espaço 
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Sénior, para a construção de um lar de apoio e acolhimento de idosos e cidadãos com necessidades 

de cuidados de saúde e acompanhamento especiais. 

Deliberado, nos termos das alíneas u), g) e j) do n.º 1 do artigo 33.º, do Anexo I da Lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, aprovar a proposta do senhor Presidente, apresentada verbalmente, de aceitar 

a transferência (devolução) da parcela de terreno, com a área de 3.650,00 m2, sita na Rua Vítor 

Baltazar, freguesia de Atouguia da Baleia, concelho de Peniche, inscrita na matriz predial urbana 

da mesma freguesia sob o artigo 8943, para a sua titularidade, e avaliar as condições em que o 

Município irá transferir, a mesma, para a Associação Social, Espaço Sénior. (NIPG 18063/19) ---  

 

DOCUMENTOS PREVISIONAIS: 

 

18) Grandes Opções do Plano do Município de Peniche, para o ano de 2020 – Pelouro das 

Finanças: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1279/2019: Deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea c) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, por maioria, com três votos a 

favor, dos membros da Câmara Municipal eleitos pelo Grupo de Cidadãos Eleitos Por Peniche, 

dois votos contra, dos membros da Câmara Municipal eleitos pelo Partido Social Democrata e 

duas abstenções, dos membros da Câmara Municipal eleitos pelo Partido Socialista e pela 

Coligação Democrática Unitária, submeter à aprovação da Assembleia Municipal a proposta das 

Grandes Opções do Plano do Município de Peniche, para o ano de 2020, conforme proposta 

apresentada pelo senhor Presidente da Câmara. ------------------------------------------------------------  

O senhor Vereador da Coligação Democrática Unitária entregou a seguinte declaração de voto. --  

«Declaração de voto 

Grandes Opções do Plano do Município de Peniche, para o ano de 2020: 

O documento das Grandes Opções do Plano não corresponde à visão que temos para o nosso 

Concelho, quer do ponto de vista das grandes linhas orientadoras para o desenvolvimento, quer 

do ponto de vista de uma estratégia sustentada para a valorização do território e para o bem estar 

e qualidade de vida dos nossos munícipes. É um repositório de ideias feitas e algumas apostas 

avulsas. Boa parte delas decalcadas de um passado recente, que não configuram de forma objetiva 

apostas que entenderíamos dever ser feitas, nos domínios do fomento do desenvolvimento 

industrial e comercial e da empregabilidade, de uma política de educação e formação para o 

território consonante com os desafios de crescimento e afirmação que se nos colocam, com uma 

política de intervenção social dinâmica e assente na intercooperação com os diferentes atores da 

comunidade ou num projeto de cultura e desporto para todos, alicerçado em bases sólidas e 

objetivas. A abstenção resulta de uma atitude coerente com a conciliação da nossa discordância 

com o não queremos ser obstáculo ao exercício do mandato por parte da força que recebeu maior 

votação.» ---------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 

19) Documentos previsionais do Município de Peniche, para o ano de 2020 – Pelouro das 

Finanças: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1280/2019: Deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea c) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, por maioria, com quatro votos a 

favor, dos membros da Câmara Municipal eleitos pelo Grupo de Cidadãos Eleitos Por Peniche e 

pela Coligação Democrática Unitária, dois votos contra, dos membros da Câmara Municipal 

eleitos pelo Partido Social Democrata e uma abstenção, do senhor Vereador eleito pelo Partido 

Socialista, submeter à aprovação da Assembleia Municipal a proposta dos documentos 

previsionais do Município de Peniche, para o ano de 2020, conforme proposta apresentada pelo 

senhor Presidente da Câmara.  --------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Vereador da Coligação Democrática Unitária entregou a seguinte declaração de voto. --  
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«Declaração de voto 

Documentos previsionais do Município de Peniche, para o ano de 2020: 

Desde sempre a CDU procurou assumir-se como a força que advoga uma oposição crítica, mas 

construtiva e responsável. Entendemos que quem tem o poder executivo na Autarquia deve exercê-

lo, tendo como fronteiras o cumprimento estrito da legalidade e não ferir os interesses da 

Autarquia e dos Munícipes. Numa linha de coerência com a posição que sempre defendemos em 

mandatos anteriores, votámos favoravelmente numa manifestação clara da nossa abertura à não 

obstaculização política de instrumentos de gestão que são indispensáveis ao funcionamento 

normal da Autarquia.» -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

20) Mapa de Pessoal do Município de Peniche, para o ano de 2020 – Pelouro das Finanças: --  
Deliberação n.º 1281/2019: Deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea c) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e atendendo ao preceituado no 

n.º 3 no artigo 28.º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas, aprovada pela Lei n.º 35/2014, 

de 20 de junho, por maioria, com quatro votos a favor, dos membros da Câmara Municipal eleitos 

pelo Grupo de Cidadãos Eleitos Por Peniche e da Coligação Democrática Unitária, e três 

abstenções, dos membros da Câmara Municipal eleitos pelo Partido Social Democrata e pelo 

Partido Socialista, submeter à aprovação da Assembleia Municipal a proposta do Mapa de Pessoal 

do Município de Peniche, para o ano de 2020, conforme proposta apresentada pelo senhor 

Presidente da Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

21) Grandes Opções do Plano dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, para o ano 

de 2020 – Pelouro das Finanças: ----------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1282/2019: Deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea c) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, submeter à aprovação da 

Assembleia Municipal as Grandes Opções do Plano dos Serviços Municipalizados de Água e 

Saneamento, para o ano de 2020. A senhora Vereadora Cristina Leitão não esteve presente na sala 

de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 19598/19) ---------------------------  

 

22) Documentos previsionais dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, para o ano 

de 2020 – Pelouro das Finanças: ----------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1283/2019: Deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea c) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, submeter à aprovação da 

Assembleia Municipal os documentos previsionais dos Serviços Municipalizados de Água e 

Saneamento, para o ano de 2020. A senhora Vereadora Cristina Leitão não esteve presente na sala 

de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 19598/19) ---------------------------  

 

23) Mapa de Pessoal dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, para o ano de 2020 

– Pelouro das Finanças: --------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1284/2019: Deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea c) do n.º 1 

do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e atendendo ao preceituado no 

n.º 3 no artigo 28.º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas, aprovada pela Lei n.º 35/2014, 

de 20 de junho, submeter à aprovação da Assembleia Municipal a proposta de Mapa de Pessoal 

dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, para o ano de 2020. A senhora Vereadora 

Cristina Leitão não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto.  

(NIPG 19598/19) ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

24) Mapas de controlo orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e execução das 

Grandes Opções do Plano, referentes a setembro de 2019, e fundos disponíveis referentes a 
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setembro e outubro de 2019 – Pelouro das Finanças: ---------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1285/2019: Por proposta do senhor Presidente, a Câmara Municipal tomou 

conhecimento dos mapas de controlo orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e 

execução das Grandes Opções do Plano, referentes a setembro de 2019, e fundos disponíveis 

referentes a setembro e outubro de 2019. A senhora Vereadora Cristina Leitão não esteve presente 

na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. ----------------------------------------  

 

CUMPRIMENTO DO PRECEITUADO NA LEI N.º 8/2012, DE 21 DE FEVEREIRO: 

 

25) Autorização prévia para a assunção de compromissos plurianuais identificados em 

orçamento e autorização prévia genérica para assunção de outros compromissos plurianuais 

em que os encargos financeiros não excedam o limite de 99 759,58 euros em cada ano, referente 

ao Município de Peniche – Pelouro das Finanças: ------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1286/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 23 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Ao abrigo do disposto na alínea ccc) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, proponho à Câmara Municipal: 

1. Solicitar autorização prévia favorável à assunção dos compromissos plurianuais pela Câmara 

Municipal ou pelo Presidente da Câmara Municipal, conforme caiba a autorização da despesa, 

previstos nas Grandes Opções do Plano para 2020, ao abrigo do disposto na alínea c) do n.º 1 do 

artigo 6.º da LCPA conjugado com o artigo 12.º do Decreto-Lei n.º 127/12, de 21 de junho. 

2. Solicitar à Assembleia Municipal que seja delegada no Presidente da Câmara Municipal a 

autorização para a assunção de compromissos plurianuais, não previstos nas Grandes Opções do 

Plano para 2020, que não excedam os 99 759,58 € em cada um dos anos económicos seguintes 

ao da sua contração e o prazo de execução não excedam os três anos, ao abrigo do disposto no 

n.º 3 do artigo 6.º da LCPA. Os compromissos plurianuais assumidos ao abrigo da presente 

delegação serão dados a conhecer à Assembleia Municipal.» A senhora Vereadora Cristina Leitão 

não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.735 

NIPG 19570/19) -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

26) Autorização prévia para a assunção de compromissos plurianuais identificados em 

orçamento e autorização prévia genérica para assunção de outros compromissos plurianuais 

em que os encargos financeiros não excedam o limite de 99 759,58 euros em cada ano, referente 

aos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento – Pelouro das Finanças: -------------------  
Deliberação n.º 1287/2019: Deliberado solicitar à Assembleia Municipal, nos termos da alínea c) 

do n.º 1 do artigo 6.º da Lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, autorização prévia para que, no ano de 

2020, os Serviços Municipalizados de Água e Saneamento possam assumir os compromissos 

plurianuais identificados em orçamento, que constam em mapa que aqui se dá por reproduzido e 

de que se arquiva cópia em pasta anexa ao livro de atas, e autorização prévia genérica para que os 

mesmos serviços possam assumir outros compromissos plurianuais em que os encargos 

financeiros não excedam o limite de 99 759,58 euros em cada ano. ------------------------------------  

A deliberação do Conselho de Administração dos Serviços Municipalizados de Água e 

Saneamento, tomada em reunião de 21 de outubro de 2019, dá-se aqui por reproduzida e arquiva 

se cópia em pasta anexa ao livro de atas. A senhora Vereadora Cristina Leitão não esteve presente 

na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.736 NIPG 19593/19) -------  

 

FIXAÇÃO DE PREÇOS E TAXAS:  
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27) Fixação dos preços pela prestação do serviço ao público de recolha de resíduos sólidos 

urbanos, para o ano de 2020 – Pelouro das Finanças: --------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1288/2019: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor Presidente 

da Câmara, referente à fixação dos preços pela prestação do serviço ao público de recolha de 

resíduos sólidos urbanos, para o ano de 2020, devendo o assunto ser presente na próxima reunião 

de Câmara. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS DO MUNICÍPIO: 

 

28) Substituição de trabalhador no âmbito do contrato de execução de competências delegadas 

– Freguesia de Atouguia da Baleia: ------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1289/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 23 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o solicitado pela Freguesia de Atouguia da Baleia, através do seu oficio n.º 395, 

de 10 de outubro de 2019, proponho que a Câmara Municipal autorize, nos termos n.º 6 do artigo 

5.º do Contrato de Execução de Competências Delegadas, celebrado entre a Câmara Municipal 

de Peniche e a Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia, em 2 de maio de 2014, a substituição 

do trabalhador Mário Rodrigues Marques Sousa pelo trabalhador Joaquim Oliveira Gavino, com 

efeitos desde o dia 1 de setembro de 2019, e aprove a seguinte lista de pessoal a constar no Anexo 

I – versão 05 a que se refe o artigo 5.º do Contrato de Execução de Competências Delegadas. 

 

Anexo I.05 

Nome 

Luís Alberto Veríssimo Ferreira 

José Luís Sousa Pereira 

José Francisco 

Mário Manuel Henriques Franco 

José Fernando S. Henriques 

Fernando Rodrigues Henriques 

António José Dias Silva 

Afonso José Pereira Faustino 

Joaquim Oliveira Gavino 

A senhora Vereadora Cristina Leitão não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação 

e votação deste assunto. (Doc.737 NIPG 18948/19) -------------------------------------------------------  

 

LICENCIAMENTO DE ATIVIDADES DIVERSAS: 

 

29) Licenciamento de festa religiosa com procissão, em honra de Santa Quitéria, e arraial ao 

ar livre, em Ferrel, requerido pela Freguesia de Ferrel – Pelouro da Administração Geral: ----  
Deliberação n.º 1290/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 24 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela Junta de Freguesia de Ferrel, por requerimento, registado nestes 

serviços no dia 15 de outubro de 2019, considerando a informação da Secção de Taxas e Licenças 

e Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 21 de outubro de 2019, e a falta de tempo útil para 

apreciação do pedido pelo Executivo, proponho que seja ratificado o meu despacho, datado de 

24 de outubro de 2019, que autorizou a emissão de licença de recinto improvisado, nos termos 
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dos artigos 3.º, 14.º e 15.º do Decreto-Lei n.º 268/2009, de 29 de setembro, para a realização da 

Festa Anual com bailes, no Largo de Nossa Senhora da Guia, em Ferrel, nos dias de 24 a 27 de 

outubro de 2019, e Autorização prévia para lançamento de artefactos pirotécnicos, nos termos do 

artigo 29.º do Decreto-Lei 124/06, de 28 de junho.» A senhora Vereadora Cristina Leitão não 

esteve presente na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.738 NIPG 

18982/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

30) Atribuição de apoio ao Centro de Solidariedade e Cultura de Peniche, no âmbito do Festival 

Sabores do Mar 2019 – Pelouro da Cultura: --------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1291/2019: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Ana Rita 

Petinga, datada de 23 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do 

original em pasta anexa ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------  

«Considerando que foram fornecidas refeições aos funcionários a desempenhar funções no evento 

“Festival Sabores do Mar” 2019 durante o período de funcionamento do mesmo pelo Centro de 

Solidariedade e Cultura de Peniche, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência 

estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, 

atribua um apoio financeiro no valor de 259,00 €, ao Centro de Solidariedade e Cultura de 

Peniche, para fazer face às despesas incorridas com o fornecimento das refeições.» A senhora 

Vereadora Cristina Leitão não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação e votação 

deste assunto. (Doc.739 NIPG 18095/19) -------------------------------------------------------------------  

 

31) Atribuição de apoio financeiro dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento ao 

Centro Social do Pessoal da Câmara Municipal de Peniche – Pelouro das Finanças: ------------  
Deliberação n.º 1292/2019: Deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea ccc) do n.º 

1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, propor à Assembleia Municipal 

que autorize o Conselho de Administração dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento 

a deliberar sobre a concessão de apoios financeiros ao Centro Social do Pessoal da Câmara 

Municipal de Peniche, no ano 2020, até ao valor máximo de 37 500,00 euros, para cumprimento 

do estalecido na alínea v) n.º 1 do artigo 25.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro. A 

senhora Vereadora Cristina Leitão não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação e 

votação deste assunto. (Doc.740 NIPG 19594/19) ---------------------------------------------------------  

 

32) Atribuição de subsídio para pagamento dos prémios do XXVII Concurso de Renda de 

Bilros, organizado pelo Município, à Associação Peniche Rendibilros – Pelouro da Cultura: --  
Deliberação n.º 1293/2019: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Ana Rita 

Petinga, datada de 18 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do 

original em pasta anexa ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação do Secretariado do Júri, datada de 27 de setembro de 2019, com o 

n.º 1682/2019, e para criar condições para a atribuição dos prémios do XXVII Concurso de 

Rendas e Bilros, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na 

alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conceda um 

subsídio, no valor de 3 305,00 euros, à Associação Peniche Rendibilros, destinado ao pagamento 

dos prémios e participações no Concurso supra, organizado pelo Município.» A senhora 

Vereadora Cristina Leitão não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação e votação 

deste assunto. (Doc.741 NIPG 17582/19) -------------------------------------------------------------------  

 

DIVERSOS:  
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33) Participação no encontro “Arméria, 20 anos a defender e a valorizar o ambiente” – Pelouro 

da Cultura: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1294/2019: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Ana Rita 

Petinga, datada de 23 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do 

original em pasta anexa ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal tome conhecimento da participação do Município de Peniche 

no Encontro “Arméria, 20 anos a defender e a valorizar o ambiente”, com apresentação de 

comunicação sob a temática “História do abastecimento de água em Peniche”. Este encontro 

decorrerá no próximo dia 9 de novembro, no Auditório Municipal, no âmbito das iniciativas 

comemorativas dos 20 anos da associação Arméria.» A senhora Vereadora Cristina Leitão não 

esteve presente na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.742 NIPG 

18407/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

34) Responsabilidade extracontratual do Estado, no âmbito de um processo de que é titular 

Sérgio Paulo Martins Vitorino - Pelouro da Administração Geral: -----------------------------------  
Deliberação n.º 1295/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 24 de outubro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«O requerente Sérgio Vitorino, solicita que se apurem as responsabilidades, pelos prejuízos 

causados ao veículo com a matricula 68-ST-44, resultantes de acidente de viação provocado pela 

berma de estrada. 

Considerando a informação n.º 1643/19, do Gabinete Jurídico e de Contencioso, de 24 de 

setembro de 2019, em anexo, que conclui que não se consegue verificar a culpa e o nexo de 

causalidade entre o facto e o dano, proponho que, a Câmara Municipal, no uso da competência 

prevista na alínea ee) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, 

manifeste a intenção de indeferir o pedido apresentado por não se encontrarem preenchidos, 

cumulativamente, os pressupostos do dever de indemnizar: o facto, a ilicitude, a culpa, o dano e 

o nexo de causalidade entre o facto e o dano e proceda à audiência prévia ao interessado (a), nos 

termos do artigo 121.º do Código de Procedimento Administrativo.» A senhora Vereadora Cristina 

Leitão não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto.  

(Doc.743 NIPG 13714/19) -------------------------------------------------------------------------------------  

 

35) Duração da época balnear 2020 – Pelouro de Gestão Ambiental e Energética: ---------------  
Deliberação n.º 1296/2019: Por proposta verbal do senhor Presidente, e considerando a 

informação da Divisão de Energia e Ambiente, com o registo n.º 95, datada de 21 de outubro de 

2019, deliberado aprovar que a época balnear, no ano de 2020, se mantenha no período de, 1 de 

junho a 15 de setembro. A senhora Vereadora Cristina Leitão não esteve presente na sala de sessões 

durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 19344/19) ----------------------------------------  

 

36) Empreitada de dragagem de manutenção do Porto de Peniche – Início dos trabalhos: -----  
Deliberação n.º 1297/2019: Por proposta do senhor Presidente, a Câmara Municipal tomou 

conhecimento do ofício n.º 12630/2019/DIE, da Direção-Geral de Recursos Naturais, Segurança 

e Serviços Marítimos (DGRM), datado de 9 de outubro de 2019, referente ao início dos trabalhos 

da empreitada de dragagem de manutenção do porto de Peniche. A senhora Vereadora Cristina 

Leitão não esteve presente na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 

18943/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

37) Plano Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios de Peniche – Pelouro da Proteção 
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Civil: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1298/2019: Por proposta do senhor Presidente, a Câmara Municipal tomou 

conhecimento do ponto de situação do Plano Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios 

de Peniche. A senhora Vereadora Cristina Leitão não esteve presente na sala de sessões durante a 

apreciação e votação deste assunto. (NIPG 19612/19) ----------------------------------------------------  

 

38) Direito de superfície sobre o prédio, sito na Avenida da Praia, em Peniche – Rip Curl Group 

Pty, Ltd: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1299/2019: Por proposta do senhor Presidente, e tendo em conta a informação 

prestada pelo Gabinete Jurídico, datada de 21 de outubro de 2019, a Câmara Municipal tomou 

conhecimento do ofício da Rip Curl Group Pty, Ltd, com o registo n.º 18533, datado de 7 de 

outubro de 2019, referente à venda do direito de superfície sobre o prédio sito na Avenida da Praia, 

em Peniche, à Kathmandu Holdings Limited. A senhora Vereadora Cristina Leitão não esteve 

presente na sala de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 18789/19) -------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 1300/2019: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo dezasseis horas, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, para constar, se 

lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se passou, nos termos do 

número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta e cinco barra dois 

mil e treze, de doze de setembro, que eu, Josselène Nunes Teodoro, Chefe da Divisão de 

Administração e Finanças, em regime de substituição, subscrevo. --------------------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

02 de março de 2020, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver 

sido previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do 

Decreto-Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. ----------------------------------------  

 

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Chefe da Divisão de Administração e Finanças,  

em regime de substituição, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 


